

"El ser humano debe evitar ser cruel con los animales y ha de procurarles un buen trato"

Peter Singer cierra el VII Ciclo de Conferencias Josep Egozcue organizado por la Fundación Víctor Grífols i Lucas con una ponencia sobre del Movimiento de Liberación Animal

Barcelona, 27 de junio de 2014./ [Fundació Víctor Grífols i Lucas](#) cerró ayer el [VII Ciclo de Conferencias Josep Egozcue](#) con la conferencia de Peter Singer sobre el Movimiento de Liberación Animal. Esta corriente, liderada por el profesor de Bioética de la Universidad de Princeton, tiene como principal objetivo la lucha por preservar los derechos de los animales. Según Singer, "está demostrado que los animales expresan emociones y son sensibles al dolor o la felicidad y estos elementos son la base argumental para la lucha a favor de los animales". La jornada contó con un debate abierto en el que se plantearon diferentes preguntas abiertas de carácter filosófico sobre la relación de los humanos con los animales.

Bajo el título *Animal Liberation: Past, Present and Future*, el filósofo australiano explicó el pasado, presente y futuro de un movimiento que surgió como una extensión de la tradición liberal occidental de oposición a las formas arbitrarias de discriminación, como el racismo y el sexismo. Según se apuntó en la ponencia, la visión generalizada que reina actualmente en la sociedad es que el ser humano debe evitar ser cruel con los animales y ha de procurarles un buen trato, aunque considera que los intereses de los animales no pesan igual que los de los seres humanos, es decir, son menos importantes. En esta línea, Singer comentó que el hecho de que formen parte de otra especie no es razón suficiente para defender esta afirmación. Sin embargo, durante la sesión dio pie al optimismo, aclarando que el progreso hecho en los últimos 20 años por parte del Movimiento es muy satisfactorio y añadía que se debía seguir trabajando en esta línea.

Aún así, Singer introdujo indicativos preocupantes para las personas involucradas en la defensa de los derechos de los animales, como los 100 millones de animales que se utilizan para la investigación, o los 60 billones de animales terrestres vertebrados utilizados en la industria alimentaria, una cantidad muy superior a las auténticas necesidades de los humanos. Asimismo, expuso que en los últimos años el consumo de carne en los Estados Unidos ha disminuido - hecho muy positivo, añadía -, pero lamentaba que en países en desarrollo como China el consumo de este alimento no ha hecho más que aumentar de forma considerable. En cuanto Europa, afirmó que, "deben sentirse orgullosos de formar parte de una nación de la Unión Europea, ya que desde ella, se ha legislado en los últimos años prohibiendo muchas prácticas crueles con animales de granja, mientras en otros países como EEUU siguen siendo legales". Finalmente, Peter Singer animó a la búsqueda de alternativas alimentarias que permitan al ser humano comer sin la necesidad de hacer daño a un animal, poniendo como ejemplo a una empresa estadounidense que comercializa un producto sustitutivo del huevo para pasteles, que hace la misma función y aporta los mismos nutrientes. **(continúa página 2)**

Ética y altruismo

Las Conferencias Josep Egozcue que anualmente organiza la Fundación Víctor Grífols i Lucas, se han consolidado como un acto de referencia en el que la Fundación invita a prestigiosos expertos internacionales que abordan un tema de actualidad del campo de la bioética. Este año, Peter Singer ha sido el ponente invitado, quien habló del movimiento de altruismo efectivo, el día 25 de junio y del movimiento de liberación animal ayer, en el Centro de Cultura Contemporánea de Barcelona.

Según expuso Singer durante la primera jornada, "los gobiernos deberían subir impuestos para ayudar a los países más subdesarrollados", ya que según el profesor, "para hacer el bien de manera global, en muchas ocasiones se ha de perjudicar a otras personas". También, apuntó que "el altruismo es objetivo. Se debe buscar la manera más efectiva de ayudar a los demás, independientemente de las preferencias personales " y esto se consigue," tomando decisiones inteligentes sobre dónde destinar nuestro dinero".